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平成 27 年度 第１回 スポーツ推進審議会 

（議事録） 

 

日時： 平成 27 年 7 月 15 日（水） 午後 4 時 00 分 ～ 午後 5 時 30 分 

場所： 中央体育館 １階 会議室 

出席委員：会長・金山委員、副会長・石井委員 

  岡村委員、里見委員、山本委員、馬場委員、牧委員 

欠席委員：高山委員、田嶋委員、蟹江委員 

事務局出席者：小橋市民局長、多田文化スポーツまちづくり部長、西垣内文化スポーツ企画課長、

河内地域スポーツ課長、出石学校教育課指導主事、地域スポーツ課（係長：田中・

木村、副主査：笠佐、主事：西田） 

 

 

＜議事内容＞ 

 

○ （報告事項） （ア）文化スポーツ企画課関係報告  

【事務局】 

・ 当日配布資料に基づき、説明。 

 

（会長） 

・ ご意見等がありましたら、お願いしたい。 

・ まずは一つお聞きしたい。経費の支出等にあたっては、どのようなガバナンスを発揮される

予定か。 

 

【事務局】 

・ 本市の財務上の手続きに基づき、適正に執行する。 

 

（委員） 

・ 近隣市の施設とどのように住み分けられる予定か。 

・ トップ･スポーツとの関わりはどうされるのか。 

 

【事務局】 

・ 箱物として競い合うつもりはない。 

・ 行政としてトップ･スポーツとの関わりを単なる施設利用者ではなく、青少年の健全育成をと

もに行うパートナーとして考えている。 

・ そのような意味でトップ･スポーツとの連携を進めていきたい。 

 



  2 

（会長） 

・ それでは次の項目の説明を願いたい。 

 

○ （報告事項） （イ）地域スポーツ課関係報告 その１（P7～P11）  

 

【事務局】 

・ 資料に基づき、説明。 

 

（会長） 

・ 地域スポーツ関係についてご意見をお願いしたい。 

 

（委員） 

・ スポーツ推進委員の現状としては、委員数の減少により事業運営が困難になっている現状が

ある。 

・ 一定の事業数を運営するためには、スポーツ推進委員も以前と同数程度の人数が必要である

と認識している。 

・ できれば今後の対応方針等を教えていただきたい。 

 

【事務局】 

・ スポーツ推進委員の人数が減少したことで、スポーツ推進委員の皆様にご負担をおかけして

いることは認識している。 

・ 一方で、定例研修会は行政と地域との大切な機会であると認識しており、定例研修会にご出

席いただける方をお願いしたいと考えている。 

・ また、今後、10 月 1 日の委嘱に向けて、数名のスポーツ推進委員が追加で委嘱できそうな見

込みである。 

 

（委員） 

・ 定例研修会は第２水曜日の昼間であるため、その取り扱いについて検討しようという話も出

ていた。 

・ 地域や土･日の事業などには従事できるが、定例研修会だけに出られないがために、スポーツ

推進委員に委嘱されるのを遠慮されている方もいるのが残念だ。 

 

（委員） 

・ 夜間に開催してはどうか。 

 

（委員） 

・ 市の都合で昼間に開催しているのか。 
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（会長） 

・ スポーツ推進委員さんは、西宮市から委嘱されているため、昼間の開催なのだろうと思われ

る。 

・ 以前からずっとそのような取扱ということなので、専業主婦等を想定されていたのだと思う。 

・ 今後の課題とされたら良いと思う。 

 

（委員） 

・ 定例研修会では、どのようなことをされているのか。 

 

【事務局】 

・ 行政として連絡したいこと、協議会として大会・つどいの運営方法など、２時間ほど要して

いる。 

・ 開催方法（時間等）については、課題として認識している。 

 

（会長） 

・ 人数については、神戸市もこれほどの人数もいない状況なので、以前がやや潤沢であったの

ではないかとも感じる。 

 

（委員） 

・ 今では“家庭婦人”という表現は古いかもしれないが、あまりどちらかの開催（昼 or 夜）に

偏ると、出席しにくい方も現れるだろう。 

 

（委員） 

・ 定例研修会の開催形態を柔軟にすれば、スポーツ推進委員に委嘱される方が増えるかもしれ

ないとの希望的観測である。 

 

（会長） 

・ 何が正解というわけではない。このように意見を出して、より良い方向について議論するこ

とが重要である。 

・ 今後も検討し続けたいと思う。 

・ そのほかに何かご意見はないか。 

 

（委員） 

・ ミニバスケットボールは、どのようなスポーツか、また不適切と思われる指導者も多いよう

だがいかがか。 

 

【事務局】 

・ 小学生向けのバスケットボールで、プロなどと比べて、バスケットボール・コートは小さく、
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ゴールの高さも低くなっている。 

・ 本来の指導者のあり方について、アスレチック・リエゾン・西宮を中心とした指導者育成も

計画している。 

 

 

○ （報告事項） （イ）地域スポーツ課関係報告 その２（P12～P19）  

 

【事務局】 

・ 資料に基づき、説明。 

 

（会長） 

・ スポーツクラブ２１関係の続きについて、説明があった。 

・ 何かご意見・ご質問はいかがか。 

・ 一つ気になったので、教えていただきたい。P16 の「おやこでからだを動かそう！！」の人

数は、どのような構成か。 

 

【事務局】 

・ １人の保護者に２人の兄弟姉妹というケースもあり、完全に１対１になっていない。子ども

の人数のみを表示している。 

 

（会長） 

・ 参加人数等は多いほうが良いだろうから、今後は、保護者の数も含めたら良いのではないか。 

 

 

○ （報告事項） （イ）地域スポーツ課関係報告 その３（P20～P21）  

 

【事務局】 

・ 資料に基づき、説明。 

 

（会長） 

・ 施設利用状況について、主な傾向がまとめられており、分かりやすく、ありがたい。 

・ 特にご意見・ご質問がなければ、次へ移りたい。 

 

 

○ （報告事項） （ウ）学校教育課関係報告  

 

【事務局】 

・ 資料に基づき、説明。 
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（会長） 

・ 学校教育課関係のご報告について、ご意見・ご質問等をお願いしたい。 

 

（委員） 

・ 西宮市の児童・生徒は運動・スポーツに活発に取り組んでいる。 

・ また、熱心な指導者も多いと理解している。 

・ そのようななかで、オール･ウェザーの施設がないので、今後、児童・生徒の運動・スポーツ

活動につながるような良い施設を期待したい。 

 

（委員） 

・ 小学生陸上競技記録会を開催した際、児童と保護者で施設が満杯になっている。 

・ 体育館の整備の次には、陸上競技場の整備に期待したい。 

 

【事務局】 

・ 市議会等で説明している内容については、ご報告する。 

・ 体育館については、市民の利用に影響が出ない範囲で、プロスポーツが開催できる規模・機

能を検討している。 

・ 陸上競技場については、その後、オール･ウェザーで整備することを検討しつつある。 

 

（会長） 

・ それでは次の項目を審議したい。 

 

 

○ （審議事項） （エ）関係団体に対する補助金の交付について  

 

【事務局】 

・ 資料に基づき、説明。 

 

（会長） 

・ ご意見・ご質問等をお願いしたい。 

 

（委員） 

・ 36 種目 5 団体にしては、補助金額が少ないと思われるが、いかがか。 

 

【事務局】 

・ 体育協会の経費の一部の補助となっており、これだけの金額で団体育成が行われているわけ

ではない。 
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・ その他にも施設の先行予約と施設利用料の全額減免による支援を行っている。 

 

（会長） 

・ これは審議事項であるので、ご承認いただける方は、挙手をお願いしたい。 

 

＜全委員挙手により承認＞ 

 

 

○ その他    

 

（会長） 

・ その他にご意見・ご質問等があるようなら、お願いしたい。 

 

（委員） 

・ さきほどスポーツ推進委員の業務量が多いというお話であったが、具体的にどのようなもの

か。 

 

（委員） 

・ 大会・つどいの数が多く、一方でスポーツ推進委員が少なくなって、運営に負担がかかって

きているということだ。 

 

【事務局】 

・ 今、委員がおっしゃった大会・つどい関係業務というのは、資料 P7にある大会・つどい等で

ある。 

・ このような大会・つどいを他市ではスポーツ推進委員が運営しておらず、本市のスポーツ推

進委員さんには、ご負担をおかけしていると認識している。 

・ 運営のために、一定の人数が必要とされている。 

 

（委員） 

・ 誰の責任というのではなく、各人がせっかく良くしようした取り組みの結果、一部の方に負

担がかかってしまったのが残念に感じる。 

・ 従来のやり方にとらわれず、見直しを続けていただきたいと思う。 

・ 必要性の低下した業務はしないなど、見直したら良いと思う。 

 

（委員） 

・ 確かに今のスポーツ推進委員は、何とかこなして下さっているが、次の代を担っていただけ

る方を見つけるのが困難になりつつある。 

・ しなくても良い業務等は減らしていただけるとありがたい。 
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（委員） 

・ スポーツ推進委員のメリットとはどのように考えておられるか。 

 

（委員） 

・ やりがいにつきる。 

・ ただ、周囲の方からも、忙しいと思われており、今のままでは新たにスポーツ推進委員をし

ようと思う方がいなくなってしまう。ずっと同じ人しかできなくなることを危惧している。 

・ 次の代の方を見つけるためにも、業務の見直し等が必要だと思う。 

 

（会長） 

・ やりがいというのは、市から委嘱されたという誇りだろう。 

・ スポーツ推進委員の問題は、日本の問題が凝縮されている。 

・ スポーツ推進委員の新たな方への交代などが図られていないというのは、よく聞く。 

・ ただ、各市町によってスポーツ推進委員の制度は異なるので、このような生の声を聞ける機

会がないので貴重である。 

 

（委員） 

・ スポーツ推進委員の制度や現状がこのような状況であるとは知らなかったので、良かったと

感じている。 

 

（会長） 

・ ぜひ、今後もこのような意見交換は続けたいと思う。 

・ 問題を共有することで、より良い方向へ進むだろう。 

・ それでは本日はこれで終了したい。 

 

【事務局】 

・ 次回の開催にあたっては、日程調整させていただくので、よろしくお願いしたい。 

・ これで第１回スポーツ推進審議会を閉会する。 

 

以上 

 


